

Ciudad de México, 18 de noviembre de 2016

Mensaje del secretario de Educación Pública, Aurelio Nuño Mayer, durante la inauguración del Foro Internacional de Reflexión y Análisis. El reto de formar ciudadanos para el siglo XXI

Muchas gracias, sean todos bienvenidos.

Quiero primero agradecer y reconocer a la senadora Gabriela Cuevas, quien preside la Comisión de Relaciones Exteriores, y al senador Juan Carlos Romero Hicks, quien preside la Comisión de Educación por haber tenido esta iniciativa.

El compromiso de ambos senadores con la educación es claro, es latente.

Tenemos una relación muy estrecha, muy dinámica, al margen de que provengamos de partidos políticos distintos, eso en términos educativos no importa y hemos tenido la posibilidad de hacer un gran trabajo conjunto y les quiero reconocer ya que fue una iniciativa de ambos, de la senadora Gabriela Cuevas y el senador Juan Carlos Romero Hicks poder tener este Foro de discusión internacional en un contexto que es muy importante para México.

Hoy en México estamos viviendo un momento fundamental para la educación ya que estamos precisamente a la mitad o en plena implementación de una Reforma Educativa muy profunda para nuestro país.

Una reforma que implicó primero un conjunto de cambios legislativos muy importante tanto en la Constitución mexicana como el haber creado dos nuevas leyes, la del Servicio Profesional Docente que regula también la evaluación y al INEE como un órgano constitucional autónomo especializado para la evaluación. Es un órgano del Estado mexicano y diversas reformas a las leyes existentes.

Y después de esa gran transformación jurídica en donde ambos senadores fueron clave en el proceso de aprobación de estas reformas y de la construcción de esta Reforma Educativa. Estamos en un proceso muy complejo de implementación de una reforma muy amplia, que busca y que tiene por objetivo final hacer una transformación profunda de la calidad de la educación de nuestro país.

Que logremos que en México se pueda educar para la libertad y para la creatividad. Que podamos tener una educación de calidad y también con equidad y que para lograr eso.

Reconociendo las fortalezas que tiene el sistema educativo, pero reconociendo eso sabemos también las enormes habilidades y la urgencia de una profunda transformación que cambie y ayude a profesionalizar a los maestros y mejorar que cambie la organización de las escuelas y mejoren las escuelas, que busquemos

tener nuevos métodos pedagógicos que nos permitan pasar de algo que en México sigue siendo una costumbre que es la simple memorización y la acumulación de información y podamos ir cambiando modelos que les permitan a los niños y a las niñas aprender a aprender, saber discernir, en fin todo de lo que vamos estar hablando.

Así es que para mí en este contexto de discusión y de implementación de una reforma tan profunda y tan importante para el futuro de México., es un honor y un privilegio poder tener este foro internacional para escuchar diversas opiniones de expertos de todo el mundo tanto académicos como gente que se dedica a la política educativa, ya sea desde el gobierno o desde diversas trincheras, para poder enriquecer el proceso que hoy estamos viviendo en México.

Así es que les reitero la bienvenida a todas y a todos ustedes.

Y les reitero también mi reconocimiento a los senadores Gabriela Cuevas y al senador Romero Hicks por este impulso y por esta iniciativa para --en este contexto-- tener este foro de reflexión y de análisis.

Por supuesto, también les doy la bienvenida y agradezco aquí la presencia del senador Hermosillo y de la senadora Martha Palafox.

Muchas gracias por estar aquí y por supuesto, a todos los que me acompañan. A Gaby Ramos de la OCDE muchas gracias, de la OCDE; a Jorge muchas gracias. Jorge por estar aquí una vez más con nosotros. Emiliana muchas gracias también y por supuesto, a Gilberto Guevara Niebla.

Y a todos quienes hoy nos están acompañando. Muchas gracias y bienvenidos.